



## Journée patrimoine pour les élèves de Sarzeau

**Une journée du patrimoine a été organisée, avec les professeurs, pour les élèves de 5<sup>e</sup> du collège Sainte-Marie de Sarzeau, le 15 mai dernier. L'objectif ? Faire acquérir aux élèves des connaissances de culture générale et de culture chrétienne en lien avec le programme d'histoire sur le Moyen-Âge et le patrimoine local.**

**L**a journée a commencé avec une visite de l'abbatiale de Saint-Gildas-de-Rhuys. Deux guides ont fait découvrir l'histoire de l'abbaye, son architecture, donné des explications sur les tombeaux des ducs de Bretagne et le trésor qui abrite de très anciennes reliques. En fin de matinée, les élèves ont eu une visite guidée du château de Suscinio et découvert les modes de vie des ducs de Bretagne et les recherches archéologiques.

Après avoir pique-niqué près du château, les élèves sont revenus dans leur établissement, l'après-midi, pour participer à trois ateliers.

Un atelier de calligraphie était animé par Anne-Sophie Gendrot, chef d'établissement de Sainte-Marie, qui leur a proposé dans un premier temps, une présentation de l'histoire de la calligraphie latine, associée à l'histoire de l'écriture en Europe. Ensuite, ils ont pu s'initier à l'art de la

calligraphie en réalisant leur prénom en écriture anglaise. Les élèves ont rencontré Frédéric Le Pallec, orfèvre qui a fait une présentation de son métier, dont l'origine est très ancienne. Il a évoqué la transmission des savoir-faire et des outils anciens. Les élèves ont pu expérimenter quelques techniques comme le sciage du laiton et du cuivre avec un bloc fil (petite scie à métaux très fine), le travail avec l'embouti, petit outil pour façonnner une forme...

Les élèves ont pu réaliser des vitraux, accompagnés par Gaëlle Pateau, du Service formation humaine de la DDEC 56, représentant saint Goustan, saint Félix et saint Gildas, qu'ils avaient découverts le matin à l'abbaye. Différents jeux étaient aussi proposés pour mieux connaître ces grands saints de Bretagne et la vie monastique.

*Anne-Sophie Gendrot  
directrice du collège Sainte-Marie de Sarzeau*



### Trophée Nicolazic, cinquième édition

Le Trophée Yvon Nicolazic permet aux élèves de 5ème de l'Enseignement catholique du Morbihan de parfaire leur connaissance en culture chrétienne et religieuse par un jeu de société. C'est l'équipe du collège Saint-Félix d'Hennebont qui a remporté le premier prix du « Trophée Nicolazic ». La finale a eu lieu à Sainte-Anne-d'Auray le 31 mai. Les élèves des différents collèges du Morbihan qui ont concouru ont pu passer de bons moments, tout en optimisant leurs connaissances. Bravo à l'équipe gagnante et à l'année prochaine pour la remise en jeu du Trophée, une statue représentant Yvon Nicolazic.

Bravo aux gagnants et à l'année prochaine !

*Gaëlle Pateau,  
Service formation de la DDEC*